

Großenhayner
wöchentliches
Unterhaltungsblatt
auf das Jahr 1812.

18tes Stück.

Spiele des Schicksals.

„Es ist eine ungewisse Schätzung — sagt eine altdeutsche Chronik — ob es zufällig und aus dem Glück geschehe, daß in der höchsten Wandelbarkeit menschlicher Dinge, gleichsam in einer reichlichen überflüssigen Materie, etliche Dinge einen gleichen Ausgang gewinnen, und zu gleichem Fall gebracht worden, oder obs zu den Gleichnissen diene, wiewohl ich's unrecht achte, Fatum oder Glück zu nennen, da die Fürsichtigkeit Gottes zu erwägen ist. Diese Dinge sehen aber zu schätzen, wie sie wollen, so mögen sie doch für Wunder geachtet werden.“

Simson und Herkules von unüberwindlicher Stärke, iener in Judäa, dieser in Griechenland, fingen beyde ihre heroische Laufbahn mit Bezwungung eines Löwen an, und endigten sie beyde mit Frauenliebe, die sie bezwang und ihnen schmähhlichen Tod brachte. —

Troja ward das erste Mahl vom Herkules

(18)